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«Оптимальной логистики»



инструкции и алгоритмы, которые формируют 
системность бизнеса, но мыслить и работать в еди-
ном понимании этико-моральных и нравственных 
аспектов - важнейший элемент командности. Именно 
поэтому команда «Оптимальной логистики» изна-
чально и по сей день работает в таком плодотворном 
партнерстве, показывая хорошие результаты, понимая 
и осознавая важность выбранного компанией пути 
динамичного развития. 

Изначально для себя мы определили комплексный 
подход к организации логистики. Именно комплекс-
ный подход решает большинство задач участника 
ВЭД и снимает максимальное количество вопросов 
в этой области. Тогда и родился основной слоган 
компании «Комплексные логистические решения». 
При оценке конкурентных преимуществ мы всегда 
склонялись к качеству сервиса при оптимальной его 
стоимости и к технологичности компании. Это дало 
нам возможность сразу сфокусироваться на постро-
ении четких и взаимосвязанных бизнес-процессов, 
а также подготовить плацдарм для внедрения в бу-
дущем корпоративной информационной системы 
(КИС), которая помогла бы охватить все возможные 
области автоматизации деятельности компании. 

2011 год явился знаковым для «Оптимальной 
логистики»: мы были внесены в единый реестр 
таможенных представителей за номером Свиде-
тельства 0355/00, а также прошли сертификацию по 
системе менеджмента качества ISO 9001/2008. В этом 
же году мы запустили работу нескольких удаленных 
операционных офисов компании, которые помогли 
значительно расширить производственные возмож-
ности по таможенному оформлению, а осенью 2011 
мы приступили к описанию будущей Корпоративной 
системы, которая уже в 2012 году увидела свет и 
начала поэтапно внедряться в процессы Компании. 

Важнейшим аспектом нашей работы был и оста-
ется взаимоотношение с Клиентами, которому всегда 
уделяется большое внимание. В 2012 году мы пред-
ложили нашим Клиентам несколько иное видение 
отношений в логистическом бизнесе в концепции 
«Ближе к Вам», которая вобрала в себя наше пони-
мание партнерства, построение деловых отношений, 
основанных на близости к потребителю услуг ком-
пании. Мы захотели еще больше услышать Клиентов, 
их потребности, сложности, нравственные и мо-
ральные ценности, таким образом попытаться дать 
им все самое необходимое. Речь шла не только об 
оптимизации процессов логистики и их стоимости, 
но и об удобстве взаимодействия, удовлетворении 
этических и социальных потребностей Клиентов. 

Успех реализации концепции «Ближе к Вам» в 
значительной степени зависит от технологичности 
Компании, помогающей автоматизировать не только 

внутренние, но и внешние бизнес-процессы, отно-
сящиеся к компании Клиентов. В 2013 году благодаря 
КИС и применению облачных технологий мы реа-
лизовали множество сложных проектов перевозки 
и таможенного оформления грузов, а также присту-
пили к созданию уникального и не имеющего на 
настоящий момент аналогов интегрирования в КИС 
процессов таможенного оформления и системати-
зации данных о перевозимых Клиентами грузов. На 
конференции с Клиентами, прошедшей 19-20 мар-
та 2014 года, мы презентовали возможности КИС 
в этой области, показали будущее взаимодействие 
Клиентов и компании «Оптимальная логистика» с 
точки зрения обработки информации о грузах, 
получения любых разрезов аналитических данных, 
замещения части клиентских процессов нашими 
возможностями, что безусловно даст Клиентам 
ощутимые конкурентные преимущества, позволит 
повысить КПД сотрудников, увеличит возможности 
развития их бизнеса. 
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Георгий Властопуло,
Генеральный директор

ООО «Оптимальная логистика» 
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огда мы говорим о возрас-
те в разрезе человеческих 
взаимоотношений, мы го-
ворим о неких временных 
отрезках, позволяющих 
нам определить уровень 
знаний, сознательности, 
опыта и прочих критериев 
личности. Юноша менее 
опытный, чем, к примеру, 

мудрый мужчина, а девочка отроческих лет не пони-
мает увлечений молодой девушки.

Говоря о возрасте бизнеса мы оцениваем его не 
только с точки зрения количества лет на рынке, но 
и с точки зрения его технологичности, доходности, 
динамики развития, менеджмента и многих других 
аспектов, которые так или иначе позволяют увидеть 
полную картину. Есть не мало примеров, когда компа-
нии с более чем вековой историей переживают упад-
ничество, наряду с молодыми более эффективными 

и динамичными компаниями, которые несмотря на 
свой молодой возраст показывают выдающиеся ре-
зультаты своей деятельности.

«Оптимальная логистика» создавалась в непростое 
посткризисное время на достаточно плотном конку-
рентном рынке. Поэтому мы изначально понимали, 
что выживем мы не благодаря низким ценам на услуги 
или меньшим количеством сотрудников, а благодаря 
правильно сформированной модели бизнеса, которая 
поможет не только продержаться на рынке, но и ди-
намично развиваться. В нашем распоряжении был 
многолетний опыт с удачными и не очень результатами 
деятельности на рынке транспортных и таможенных 
услуг, а самое главное, был ряд единомышленников, 
которые также, как и будущее руководство верили в 
успешность проекта «Оптимальная логистика». 

Я уже не раз останавливаюсь на теме ментальности, 
потому что считаю, что совпадение ментальности 
команды - это действительно залог успеха. Безусловно 
есть описанные бизнес-процессы, автоматизация, 

ОПТИМАЛЬНОГО
                         ПУТИ

К
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«ГОД В ЭФИРЕ»
или юбилейный выпуск
в юбилейный год

ак случилось, что 5-й выпуск 
нашего корпоративного из-
дания по времени совпа-
дает с ключевым событием 
«Оптимальной логистики» 
– 5 летием со дня основания 
команды единомышлен-
ников. Ровно год назад 
родилось и наше Издание, 
на страницах которого мы 

стали рассказывать о себе всему миру, и прежде все-
го – нашим партнерам и нашим сотрудникам. Хотя, 
безусловно, идея, желание, мечта создать площадку 
для общения родились гораздо раньше. 

Что такое корпоративное издание для «Оптимальной 
логистики»? Это не просто одна из форм коммуника-
ции с постоянными и потенциальными клиентами. 
Это не только пункт в программе формирования 
корпоративной культуры ее сотрудников. Это, скорее, 
мотивация для развития «Оптимальной логистики», 
самоопределения команды и одна из возможно-
стей позиционирования себя, как реального игрока 

и эксперта на рынке логистических услуг. Говорить 
правильные вещи, иметь собственное мнение, об-
суждать проблемы отрасли, делиться серьезным 
опытом – вот задачи, которые стоят перед редакцией 
корпоративного издания. И, хотя «Оптимальная 
логистика» пока не является брендом федерального 
значения, мы открыты для общения с Клиентами, 
готовы отвечать на вопросы, рекомендовать, объяс-
нять, помогать. Мы стремимся к понятному диалогу, 
как с профессионалами отрасли, так и с новичками, 
вступающими на тернистый путь ВЭД. 

«5 лет Оптимального Пути» – так называется из-
дание, которое вы держите в руках. Именно так мы 
назвали серию мероприятий, посвященных первой 
пятилетке нашей оптимальной деятельности, направ-
ленной на создание услуг оптимального формата. 
Качество, Сроки, Стоимость - ключевые параметры 
нашей работы, совершенствование которых позволяет 
не только стабилизировать, но и развивать бизнес 
«Оптимальной логистики».

5 лет! Наш юный возраст мы превращаем в кон-
курентное преимущество, мы амбициозны, но при 
этом внимательны к деталям бизнес-процессов и 
коммуникаций с партнерами. Во главе угла у нас 
– интересы наших клиентов. Потому что бизнес 
«Оптимальной логистики» создавался и работает 
Для и Ради Клиента!

Т

Мы молоды и энергичны, наш взгляд не «замылен» 
стереотипами, и об этом говорит наш фирменный 
стиль, наши инновации в бизнес-процессах, наша 
Корпоративная Информационная Система. 

Мы эмоциональны, мы искренни, мы любим свое 
дело и волнуемся за результат! 

Мы максимально ответственны и главный при-
оритет нашей работы – высокие результаты для 
развития бизнеса нашего Клиента. 

У нас много идей и задач для решения, мы стре-
мимся к дальним горизонтам, нам еще много о 
чём хочется рассказать нашим Читателям. 

Спасибо за то, что вы с нами!

С днем Рождения команда
«Оптимальной логистики»!

Анна Федорова,
Менеджер по маркетингу

ООО «Оптимальная логистика» 

В настоящее время «Оптимальная логистика» продолжает 
развиваться, применять самые современные технологии, 
заботиться о Клиентах и стараться удовлетворять их текущие 
и будущие потребности. На этот год запланировано множество 
задач по дальнейшей автоматизации бизнес-процессов, 
расширению географического присутствия компании на 
рынке логистических и таможенных услуг. С января 2014 
года открыт и действует операционный офис «Аэропорт 
Шереметьево», позволяющий строить логистику и проводить 
таможенное оформление авиа грузов. С апреля текущего 
года запущена надстройка в КИС «Таможенный блок», 
позволяющая в десятки раз сократить время на обработку 
поступающей от Клиентов информации по перевозимым 
грузам и формировать соответствующие документы для их 
таможенного оформления. В мае стартует услуга «41 счет», 
которая поможет заместить бизнес-процессы компаний 
Клиентов по оприходованию товаров возможностями нашей 
КИС. На осень запланирован запуск мобильного приложения 
«Optimalog» на платформах iOS и Android, которое станет 
основой простого, удобного и быстрого взаимодействия 
Компании и Клиентов. В ближайшее время вступит в силу 
«Кодекс Корпоративной Этики» компании «Оптимальная 
логистика», который станет сводом правил и норм поведе-
ния, принятых в Компании, и с помощью которого зададутся 
определенные модели поведения и единые стандарты 
отношений и совместной деятельности. Это поможет нашим 
Клиентам и Партнерам лучше узнать нас, посмотреть на 
компанию изнутри, лучше понять менеджмент и сотрудников 
«Оптимальной логистики». 

Мы верим в наш успех, верим в построение надежных, 
добрых партнерских отношений, ориентируемся на Клиента, 
формируем нравственную и здоровую атмосферу внутри 
компании, стараемся соответствовать высоким стандартам 
качества, идем в ногу с новейшими технологиями. 

Я искренне благодарен каждому Клиенту, каждому Партне-
ру, каждому Сотруднику компании «Оптимальная логистика»! 
Я верю в лучшее, вижу перспективы развития, живу и дышу 
оптимизмом, и надеюсь, что каждый из вас, кто сегодня держит 
наше Издание, разделит наше радостное настроение в год 
пятилетия «Оптимальной логистики»!

Георгий Властопуло,
Генеральный директор

ООО «Оптимальная логистика» 
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и 20 марта «Оптимальная 
логистика» открыла серию 
мероприятий в рамках 
своего юбилейного года. 
Первая встреча объеди-
нила клиентов, партнеров 
и друзей нашей компании. 
Человеческое общение 
глаза в глаза сокращено 

до минимум, благодаря  динамичному ритму жизни 
и коммуникационному  прогрессу. Сегодня у нас  все 
меньше поводов для личного общения! Именно эти 
причины были решающими в организации Встречи!
Мы вынуждены признаться, что не всегда знаем в 
лицо людей, с которыми ежедневно ведем работу, 
все больше общение  уходит в формат «oн –лайн» - 
скайп, электронная почта. Но бизнес и партнерство 
основано на человеке, именно поэтому нам хотелось 
пригласить всех на открытый, честный и эмоцио-
нальный разговор, обсудить интересные и злобод-
невные темы.

Приветственный доклад руководителей 
«Оптимальной логистики» звучал максимально 
прозрачно. Мы старались рассказать о том, что нам 
уже удалось совершить, и поделиться своими мечтами 
и планами. 

Мы убеждены, что существует несколько ключевых 
факторов в построении эффективных отношений 
между клиентом и компанией. Первый аспект – это 
умение правильно подать информацию об услугах 
и возможностях, а второе это умение слышать Кли-
ента, понимать его задачи и требованиях к партнеру 
по бизнесу. Именно данные факторы и сказали свое 
решающее «Да» на выборе формата партнерской 
встречи. 

Мы искренне благодарим всех кто смог посетить 
наше событие и надеемся, что подобные мероприятия 
перерастут в добрую традицию. 5 лет оптимального 
пути – это только начало! 

Потому что «Оптимальная логистика» всегда 
работает Для и Ради Клиента.

19

ЛОГИСТИЧЕСКАЯ БИЗНЕС 
КОНФЕРЕНЦИЯ 
или юбилейная встреча Клиентов,
Партнеров и Друзей
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ОТ ИСТОКОВ ДО СЕГОДНЯШНЕГО     ДНЯ – соратники «Оптимальной логистики»
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В нашей жизни мы особенно ценим людей, которые с нами «на одной волне», способ 
видения мира которых близок нашему. «Мысли сходятся» - не просто образное 
выражение, иметь в своём окружении единомышленников - это счастье.
Совпадение ментальности  -  лежит в основе взаимоотношений, образуя ядро как личных, 
так и рабочих коммуникаций.  В судьбе бизнеса одну из  первостепенных  ролей игра-
ет состав  команды, понимающей, что такое сплоченность и взаимовыручка. Говорят, 
что случайных встреч не бывает. Наша встреча в «Оптимальной логистике» переросла в 
прочные связи, что подтверждают отсутствие текучки кадров и увеличение специалистов 
«долгожителей» компании – ценнейший  ресурс  успешного предприятия. «Оптимальная 

логистика» богата сотрудниками, которые работают со дня ее основания и руководство компании видит в них 
надежных соратников. Пусть еще многие годы «Оптимальная логистика» покоряет профессиональные высоты, 
одерживает победы, наращивает лояльность клиентов.  5 лет – это только начало!

В

«Совпадение ментальности
команды — это залог успеха…»



5 ЛЕТ ОПТИМАЛЬНОГО ПУТИ 115 ЛЕТ ОПТИМАЛЬНОГО ПУТИ 10



АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА 13

«Оптимальная логистика» на Форуме
директоров по закупкам

ОТКРЫТИЕ НОВЫХ ГОРИЗОНТОВ!

февраля 2014 года «Оптимальная 
логистика» приняла участие 
в «Форуме директоров по 
закупкам», организованном 
газетой The Moscow Times.
Подобные встречи дают воз-
можность вести открытый 
диалог с участниками отрас-
ли, обмениваться мнениями, 

ставить актуальные деловые вопросы, делиться передовыми 
идеями и новыми технологиями.
Среди спикеров Форума были Кристиан Линхарт, заме-
ститель директора по управлению закупками ОАО «МТС», 
Андрей Балачихин - менеджер по снабжению «Coca-
Cola Hellenic Russia», Екатерина Баранникова, руководитель 
направления производственных закупок компании «Diageo» и 
многие другие.
В программе Форума спикеры и участники мероприятия 
обсуждали следующие вопросы: 
•   Внедрение современных способов работы с поставщиками;
•   Работа с филиалами. Как балансировать между разными по
     ставщиками;
•   Предварительный анализ поставщиков. На что обратить 
     внимание при выборе правильного поставщика;
•   Как поддерживать долгосрочные отношения с поставщиком;

•   Системы контроля работы поставщиков;
•   Расторжение договора с поставщиком;
•   Система электронных торгов – насколько она полезна и 
     эффективна? Мифы и легенды об электронных торгах;
•   Сложности при работе с электронными торговыми
     площадками;
•   Информационные системы и оптимизация работы отдела 
     закупок. Лучшие кейсы по интеграции SAP;
•   KPI для директоров по закупкам. Как правильно показать 
     свою эффективность;
•   Оценка качества поставляемой продукции и минимизация 
     брака;
•   Оптимизация закупочной деятельности в компании –
     опыт специалистов;
•   Как обеспечить оптимальный товарный запас;
•   Организация правильного тендера – на что обратить
     внимание;
•   Выигранные тендеры. Лучшие кейсы. Мнения закупщиков 
     и поставщиков. 
Мы благодарим организаторов Форума за хорошую органи-
зацию мероприятия. Встреча была информативной, полезной 
и по-человечески интересной.  Новые знакомства с предста-
вителями бизнес-структур отрасли качественно расширили 
партнерские связи «Оптимальной логистики».

21

ВНИМАНИЮ КЛИЕНТОВ «ОПТИМАЛЬНОЙ ЛОГИСТИКИ» 

С  8 апреля 2014 г., начал свою работу блок ТАМОЖЕННОЕ ОФОРМЛЕНИЕ в рамках Корпоративной 

Информационной Системы. Блок Таможенное Оформление позволяет аккумулировать всю информацию 

касающуюся перевозимых и прошедших таможенное оформление грузов Клиентов компании. Информация 

систематизируется в КИС с использованием уникальной методологии связей артикулов, номенклатурных 

позиций, контрактов, сертификатов и спецификаций, благодаря которой, достигается точная и сверхбыстрая 

(в 60 раз быстрее!) обработка номенклатуры текущих грузов. 

КИС «Таможенный блок» позволяет, единожды обработав информацию о грузе, полученную из базы данных, 

каталогов, отчетных форм и т.д., более не обращаться за ней к дополнительным источникам или запрашивать 

повторно, и использовать ее в своих отчетных формах, обработках, анализах и других необходимых 

процессах. 

Работа в системе позволяет автоматически создавать карточки артикулов и формировать таблицы номен-

клатурных позиций с указанием всех реквизитов, при этом конвертор при заливке номенклатурных позиций 

автоматически выявляет дубликаты, анализирует стоимость за единицу или кг. веса груза, отображает расхо-

ждения, актуализирует информацию (т.е. предлагает обновить, добавить, изменить и прочее). 

«Таможенный блок» хранит, аккумулирует и систематизирует всю информацию в области нетарифного 

регулирования. Напоминает о сроках окончания, продления и других обновлений действующих документов, 

которые приняты в рамках законодательно – правовых норм.

«Таможенный блок» полностью интерактивен, т.е. позволяет формировать отчетные показатели по любым 

характеристикам груза, требующихся для его декларирования, а также в рамках бизнес-процессов Компании 

и потребностей Клиентов. 

Корпоративная Информационная Система (КИС) Оптимальной логистики – это значительная оптимизация 

бизнес-процессов как внутри самого предприятия, так и отраслевой деятельности Клиентов и Партнеров. 

Инновационные достижения компании позволяют сокращать временные затраты в рамках оказываемых 

услуг, повышать качество всех операций в производственной цепи, оптимизировать стоимость оказываемых 

услуг. 

         

           «ОПТИМАЛЬНАЯ ЛОГИСТИКА»- ДЛЯ И РАДИ КЛИЕНТОВ!
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Международный логистический 
форум 2014.
«Оптимальная логистика»
о качестве логистического сервиса

еждународный Логисти-
ческий Форум, который 
проходит уже в течение 
17 лет был организован 
в феврале 2014 года. 
Для большинства профес-
сионалов из торговых, 
производственных и ло-
гистических компаний 
начинать операционный 
год с Форума – хорошая 
традиция.

Форум является первым и одним из глобальных меро-
приятий в области логистики и управления цепями 
поставок на территории России и стран СНГ, местом 
для традиционных ежегодных встреч профессионалов 
в области логистики, управления цепями поставок, 
закупок, транспортировки, таможни, страхования, 
складирования, распределения, информационных 
технологий, а также владельцев и топ-менеджеров 
компаний. Здесь обсуждаются последние достижения 
логистического бизнеса, современные решения в обла-
сти логистики и управления цепями поставок, практика 
и перспективы развития логистических систем.

13 февраля в рамках 11-й Международной конфе-
ренции «Логистика и управление цепями поставок» 
состоялась профессиональная сессия «Опыт орга-
низации транспортно –логистического обеспечения 
торговых производственных компаний».

Особенность Конференции - выступления предста-
вителей компаний - разработчиков логистических 
решений и технологий. В работе сессии принял участие 
генеральный директор «Оптимальной логистики» 
Георгий Властопуло с докладом « Качество логисти-
ческого сервиса». Понятие качества логистического 
сервиса было дано на примере пирамиды - потреб-
ности «качество - срок - цена». Большое внимание 
было уделено профессиональному аспекту поставщи-
ка логистических услуг. Применение современных 
информационно-технологических систем как путь к 
глубокой оптимизации. Аутсорсинг логистических 
процессов. Приоритет на Клиента и другие насущные 
вопросы отрасли предложил для обсуждения на сессии 
руководитель «Оптимальной логистики». В заключении 
доклада был дан акцент на повышение качества кли-
ентской работы: «Создавая бизнес в сфере услуг, мы 
изначально делаем осознанный выбор работать для 
и ради клиента».   

М
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— Ваша компания более 15 лет на рынке, скажите, 
как все начиналось, какие ключевые вехи в истории 
Вашей компании вы можете отметить?

— Компания организована более 15 лет назад, вна-
чале ее штат составлял 5 человек. Последовательно 
развивая бизнес, мы достигли определенных успехов. 
В настоящий момент «УЛЬТРАТЕКС» находится в первой 
десятке среди компаний, занимающихся продажей швей-
ной фурнитуры, швейного оборудования.

— Внешнеэкономическая деятельность сегодня для 
вашего предприятия - это отлаженный механизм? 

— Да, определенно, в настоящий момент ВЭД для на-
шей компании представляет собой совокупность мето-
дов и средств торгово-экономического сотрудничества, 
валютно-финансовых и кредитных отношений с зару-
бежными поставщиками. 

— Что для вас, как для импортера, ключевое в таком 
понятие как Логистика?

— 1. Вопросы управления материальными и соответ-
ствующими информационными потоками.

2. Планирование, контроль и управление транспор-
тировкой товаров.

— На ваш взгляд, на чём строится успешный бизнес, 
какие слагаемые успеха вы выделяете?

— Идея бизнеса. Принцип «Деньги вперед». Всегда 
выполнять то, что обещаешь. Ответственное лицо, от-
вечающее за процесс – всегда должно быть супер про-
фессиональным. Соглашения с партнерами должны за-
ключаться в письменном виде. Постоянное повышение 
квалификации, обучение. Экономия.

— Ваша компания является участником Внешнеэко-
номической деятельности, как вы справляетесь с воз-
никающими сложностями, непредвиденными ситуа-
циями? 

— Помогают партнеры – логистические компании.
— Какие на ваш взгляд человеческие качества 

помогают расширять границы профессиональной де-
ятельности?

— Компетентность. Практический совет. Организа-
торские способности. Умение слушать и оценивать дея-
тельность подчиненных. Поиск новых форм и методов 
работы.

— Расскажите, про обучение персонала и какая 
работа с молодыми специалистами ведется в вашей 
компании?

—  В компании очень маленькая текучесть кадров. 
При приеме на работу молодые специалисты проходят 
подготовку под руководством ведущих специалистов в 
течение двух-трех недель по своей специальности.

Наш партнер - компания «Ультратекс» работает на Российском рынке уже более 15 лет и занимается 
продажей оборудования и фурнитуры для швейного производства. «Ультратекс» сотрудничает с ведущими 
зарубежными производителями из Китая, Тайваня, Турции и Польши, что позволяет предприятию держать 
максимально высокий уровень качества , предлагать широкий современный ассортимент и соблюдать 
максимально короткие сроки доставки. Компания «Ультратекс» является давним и значимым партнером 
«Оптимальной логистики». Уже на протяжение 4-х лет наши команды сотрудничают в области междуна-
родной логистики и таможенного оформления. 

На вопросы редакции отвечает  генеральный директор «УЛЬТРАТЕКС» Фаттахов Александр Шамилович.

ИНТЕРВЬЮ ГЕНЕРАЛЬНОГО
ДИРЕКТОРА КОМПАНИИ
«УЛЬТРАТЕКС»
Всегда выполнять то, что обещаешь

 Фаттахов Александр Шамилович, 

 Генеральный директор компании «УЛЬТРАТЕКС»

КОРПОРАТИВНАЯ
ИНФОРМАЦИОННАЯ
СИСТЕМА 
– перспективы и планы

ехнологии, это не дань 
модному тренду, а ресурс, 
позволяющий эффектив-
но работать и развивать-
ся, параллельно улучшая 
качество оказываемого 
сервиса и повышая ко-
эффициент полезного 
действия всех участни-
ков процесса. 

При разработке Кор-
поративной Информационной Системы (КИС) мы 
опирались не только на возможность полной автома-
тизации бизнес-процессов, но и на возможность посто-
янной модернизации Системы, учитывая внутреннюю 
и внешнюю конъюнктуру. КИС, безусловно, много-
гранна, а связи внутри нее можно охарактеризовать 
как множество ко множеству. То есть любая операция, 
прошедшая обработку посредством КИС, не просто 
сохраняется, но и влияет на последующие операции, 
параллельно запускает тот или иной бизнес-процесс, 
а в дальнейшем служит информацией для построения 
аналитических отчетов и аналитики. 

Такая структура КИС дает нам возможность опти-
мизировать не только свои процессы, но и выстраи-
вать более эффективное взаимодействие с Клиен-
тами компании. В апреле текущего года заработал 
«Таможенный блок», в мае – «41 счет». Сейчас перед 

нами стоит задача упростить работу Клиента по ана-
лизу данных перевозимых им грузов. Мы видим пер-
спективы этого направления, потому что с помощью 
КИС возможно построение Клиентских отчетов для 
соответствующей аналитики. Необходимая инфор-
мация будет запрашиваться у Клиентов, после чего, 
мы будем формировать отчеты, которые на перио-
дической основе будут предоставляться Клиентам. 

Летом 2014 мы планируем расширить действие 
системы оповещений по перевозимым грузам. Если 
сейчас система оповещений охватывает часть зве-
ньев логистической цепи, то вскоре автоматическое 
информирование Клиента будет осуществляться по 
всем значимым точкам перемещения груза от отпра-
вителя до получателя. 

Осенью 2014 мы планируем запустить собствен-
ное мобильное приложение Optimalog для устройств 
на базе iOS и Android. Мобильное приложение будет 
интегрирована с КИС, соответственно, Клиент будет 
получать всю необходимую информацию о грузе на 
свое мобильное устройство. В приложении будет 
осуществлена возможность быстрого заказа на со-
ответствующие услуги по перевозке и таможенному 
оформлению груза. Также Optimalog будет осущест-
влять роль файлового обменника, благодаря чему 
Клиент сможет самостоятельно в on-line режиме 
просматривать необходимые документы, связанные 
с доставкой груза. 

Т
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В рамках анкетирования было предложено выделить основные критерии при 
выборе поставщика услуг. По результатам исследования 66 % респондентов выбра-
ло ключевыми факторами - сочетания 3 основополагающих критерия:

Качество – Срок – Цена
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В рамках конференции, организованной в марте 2014 года, было проведено исследование «Удовлет-

воренности Клиентов Оптимальной логистики». Задачи анкетирования: получение обратной связи для 

анализа качества услуг нашей компании, возможность корректировки бизнес-процессов, направленных 

на повышение эффективности работы команды в интересах Клиента. В фокусе – деятельность каждого 

специалиста «Оптимальной логистики» - как базис развития сервиса компании в целом. В предложенной 

анкете каждый желающий мог оценить работу «Оптимальной Логистики» по 5-ти бальной системе. Были 

предложены следующие критерии оценки: скорость обслуживания, профессиональные решения в обла-

сти международной логистики и таможенных услуг, уровень ожидания, и эффективность решений спор-

ных вопросов при оказании услуг ВЭД. 

РЕЗУЛЬТАТЫ АНКЕТИРОВАНИЯ: 

УРОВЕНЬ УДОВЛЕТВОРЕННОСТИ
СОТРУДНИЧЕСТВА И КРИТЕРИИ 
ВЫБОРА ЛОГИСТИЧЕСКОГО
ОПЕРАТОРА



действия, это предоставление каких-либо дополни-
тельных скидок, разработка и внедрение льготных 
условий сотрудничества, повышение лояльности кли-
ента. Все это делается для того, чтобы клиент, в усло-
виях нестабильности в отрасли и желания сокращения 
издержек, не предпринимал попытки по поиску 
альтернативных операторов логистики и таможенного 
оформления. На самом же деле, такие действия вы-
зывают лишь общую смуту на рынке логистических 
и таможенных услуг и значительное падение общей 
маржинальности рынка. За этим, как правило, следуют 
действия самих операторов логистики и таможенных 
брокеров по сокращению собственных издержек, 
дабы удержаться на плаву и не отдать свою долю 
рынка более проворным участникам. В тоже время, 
начинают появляться около таможенные и экспеди-
ционные компании, с очень маленьким количеством 
персонала, которые «валят» рынок по стоимости 
услуг, надеясь на быструю прибыль и не планируя 
особо длительное нахождение на рынке. Конечный 
итог всех этих событий – это падение качества услуг в 
целом, появление значительных рисков, связанных с 
невозможностью участников процесса гарантировать 
клиентам защиту их финансовых интересов, повышение 
нервозности клиентов и их вынужденная ротация по 
рынку. 

Я считаю такую реакцию деструктивной, влеку-
щую за собой большие негативные последствия как 
для логистических компаний и таможенных предста-
вителей, так и для клиентов участников ВЭД. Конечно, 
на изменения внешней среды должны быть соответ-
ствующие адекватные действия, однако сделать упор 
хочется именно на слове «адекватные». Мое глубокое 
убеждение в том, что большинство участников ВЭД 

должно довериться логистическим и таможенным 
операторам, и отдать им на комплексное обслужи-
вание соответствующие процессы. Таким образом 
будет достигнуто следующее: Клиенты получат воз-
можность направить высвободившиеся временные 
и финансовые ресурсы на развитие своего бизнеса 
и диверсификацию рисков в нестабильное время, а 
Операторы получат возможность более качественно 
предоставлять услуги, потому как процессы доставки 
от «А» до «Я» будут в одних руках, и также сохранят 
достаточный уровень маржинальности для поддер-
жания высокого качества услуг. В этой точке достигается 
симбиоз логистического оператора и потребителя 
его услуг – Клиента. 

Итак, Клиент должен сделать шаг в отношении до-
верия своему оператору. В этом многие видят риски, 
ведь полностью довериться действующему и тем бо-
лее новому логистическому оператору очень сложно. 
На этот случай у меня также имеется вполне действу-
ющий и продуктивный алгоритм. Есть ряд критериев, 
которые в разных плоскостях определяют уровень 
компетентности и ответственности потенциального 
партнера в области логистики и таможенного оформ-
ления. Прежде всего, это Свидетельство о внесении 
в реестр Таможенных представителей, наличие 
которого уже говорит о подтверждённой ФТС про-
фессиональной пригодности таможенного брокера, 
и его ответственности за совершаемые им действия 
в рамках таможенного оформления грузов Клиента. 
Представленность брокера на различных таможенных 
постах свидетельствует о его потенциальных возмож-
ностях и мобильности в случае возникновения нестан-
дартных ситуаций и необходимостью быстрого пере-
распределения обрабатываемых товарных потоков. 

СТАТИСТИКА ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ТАМОЖЕННЫХ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ
Количество действующих свидетельств таможенного представителя по годам
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ЭКСПЕРТНЫЙ ВЗГЛЯД НА ВЭД
Умение нивелировать ситуацию
или ответственность за риски участников ВЭД

егодня ВЭД – одна из слож-
нейших с точки зрения 
обслуживания и прогно-
зирования отраслей эко-
номики, потому как затра-
гивает законодательства 
разных государств, со-
четает в себе множество 
цепей поставок, зависит 
от разного рода полити-
ческих и экономических 

рисков. События первого квартала 2014 года – осла-
бление курса национальной валюты, политическая 
нестабильность в некоторых регионах, напряжение 
во внешней политике нашей страны, утвердили бизнес 
в области ВЭД еще и в качестве достаточно рискованного. 
Прямые финансовые потери, связанные с резким ростом 
курсов иностранных валют, привели к пересмотру 
планов многих участников внешнеэкономического 
рынка, а политическая нестабильность отношений с 
ЕС, крупнейшим поставщиком импортных товаров в 
РФ, заставила пересматривать отношения с постав-
щиками и задуматься над формированием альтерна-
тивного товарного потока из других стран Мира. 

Безусловно, все это отразилось на логистических и 
брокерских компаниях, основным бизнесом которых 
является предоставление услуг участникам ВЭД. Не 
секрет, что операторы логистики строят свои планы 
продаж основываясь прежде всего на товарный поток 
действующих клиентов. Когда у клиентов падает товар-
ный поток, или приостанавливается какая-то его часть, 
страдает в том числе и логистический оператор. Пер-
вые и самые распространенные предпринимаемые 

С

Иван Комаров, 

Производственный директор 

ООО «Оптимальная логистика».
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ВНИМАНИЮ КЛИЕНТОВ «ОПТИМАЛЬНОЙ ЛОГИСТИКИ»

В мае начнет свою операционную деятельность филиал компании 
«Оптимальная логистика» в Санкт-Петербурге.

Для нас как для Всероссийского Таможенного Представителя и логистического оператора без ограничений 

по видам деятельности, принципиально важно предлагать нашим клиентам максимально широкую гео-

графию представленности в сфере оказания таможенный услуг и международной доставки грузов. 

Залогом успеха «Оптимальной логистики» является высокий уровень сервиса, т.е. отлаженный механизм 

доставки и таможенной очистки грузов. Алгоритм оказания услуг построен таким образом, что мы работа-

ем исключительно по принципу открытия собственного офиса в регионе, с привлечением специалистов 

«Оптимальной логистики», только так компания может регулировать и влиять на все свои операционные 

цели и задачи. 

Санкт – Петербург, принципиально важный регион, с точки зрения логистической цепи, так как является 

крупнейшим морским торговым портом России. Ежегодно через Санкт-Петербург проходит свыше 100 

миллионов тонн разнообразных грузов, при этом грузооборот год от года только возрастает.

Новый операционный офис призван обеспечить процедуры таможенного оформления самой различной 

товарной номенклатуры. Благодаря новым производственным возможностям, компания «Оптимальная 

логистика» предлагает интересные коммерческие предложения по таможенному оформлению грузов и 

международной доставки.

 «ОПТИМАЛЬНАЯ ЛОГИСТИКА» - БЛИЖЕ К ВАМ!

Широкое географическое присутствие логистического 
оператора, разветвленная агентская сеть, наличие 
консолидационных складов, перевозки разным ви-
дом транспорта – все это является подтверждением 
его возможностей перевозок грузов в международном 
сообщении и предоставления хороших и льготных 
условий по стоимости этих перевозок. Однако, Кли-
ента также интересует подтверждение качества 
сервиса оператора и финансовая стабильность, а, 
следовательно, и ответственность. В случае с каче-
ством универсальными будут такие измерители, как 
наличие автоматизации процессов логистической 
компании, наличие сертификата системы качества 
ISO 9001:2008, различные достижения компании, от-
меченные компетентными органами, наличие в пуле 
действующих клиентов корпоративных (брендовых) 
компаний, положительные отзывы о работе. О фи-
нансовой стабильности предприятия можно судить 
по длительности пребывания на рынке, количеству 
сотрудников в штате, филиальной сети, годовому 
обороту денежных средств. Ну и конечно же самым 
лучшим показателем успешности компании будет 
совокупность всех факторов, некая сбалансирован-
ная и выверенная система критериев, которая даст 
возможность Клиенту сделать правильный выбор, не 
пожалев в дальнейшем. 

Высоко конкурентная среда рынка международ-
ных транспортных и таможенных услуг подталкивает 
компании к технологическому развитию логистиче-
ского бизнеса, и если раньше можно было сказать «вы-
живает сильнейший» (читаем – крупнейший), то сейчас 
я бы предпочел сказать, что выживает тот, у кого бизнес 
более системный и технологичный. Измерителями 
технологичности служат простейшие инструменты, 
такие как доступность информации для Клиента, 
скорость реагирования на клиентские запросы, и 

покрытие сверх потребностей Клиента. Под покрытием 
сверх потребностей я понимаю удовлетворение не 
только текущих потребностей Клиента, вытекающих 
из партнерских отношений Заказчик-Исполнитель, 
но и взятие на себя части бизнес-процессов компании 
Клиента, таким образом, формируя у Клиента сво-
бодное время на решение своих бизнес-задач и созда-
вая сверх комфортную среду сотрудничества.

Итак, сегодня перед собой мы ставим следующие цели:

• Расширение географического присутствия логи-
стического оператора и таможенного представителя 
«Оптимальная логистика» в ключевых транспортных 
и таможенных узлах. Рассматриваются таможенные 
посты Санкт-Петербурга, Северо-Западного Тамо-
женного Управления и Дальневосточного Таможенного 
Управления;

• Повышение технологичности компании за счет авто-
матизации бизнес-процессов; создание мобильных 
версий приложений, интегрированных с Корпора-
тивной Информационной Системой и позволяющих 
упростить взаимодействие Клиента с нами, а также 
предоставляющих on-line информирование Клиента 
по ключевым точкам движения груза от отправителя 
до получателя и этапах таможенного оформления;

• Улучшение качества оказываемого сервиса за счет 
оптимизации взаимодействий внутри компании, 
сокращения транзакционных издержек, повышения 
присутствия КИС в процессах, усиления контроля 
менеджмента за качеством, внедрения «Кодекса 
Корпоративной Этики».

Иван Комаров, 
Производственный директор 

ООО «Оптимальная логистика».

Объёмы оформления таможенных деклараций на территории РФ
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С ЮБИЛЕЕМ! 
ТАК ДЕРЖАТЬ ПЛАНКУ
ПРОФЕССИОНАЛИЗМА!
Поздравления от клиентов
«Оптимальной логистики»
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КОМПАНИЯ «ФЕЛИКС» ООО «ФРАНКО» 

ООО «АТ МАШИНЕРИ»

«Я, счастлива, 
что работаю с 

Вашей компанией! 
За 10 лет своей ра-

боты сфере ВЭД - есть с 
чем сравнить. Ваши услуги 

и сервис просто чудес-
ны! Очень надеюсь на 
дальнейшие привле-

кательный сервис 
и цены!»

«Спасибо
за вашу

оперативность, 
с Праздником Вас! 
Знаю, что у Вас все 

получится
и реализуется.
Вы молодцы!»

«Отдельная 

благодарность

за скорость

от наших

клиентов.»




